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 Kreis Segeberg
                                                           K R E I S T A G S B Ü R O

N i e d e r s c h r i f t

5. Öffentliche Sitzung des Werkausschusses

Sitzungstermin: Dienstag, 04.02.2014
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:40 Uhr
Ort, Raum: Kreistagssitzungssaal, Hamburger Straße 30, Bad Segeberg

Anwesende:
Herr Peter Säker 
Frau Lore Würfel
Herr Michael Meschede
Herr Jörg Buthmann
Herr Jürgen Müller-Schönemann
Herr Ole-Christopher Plambeck Vertretung für: Herrn Brauer, Sven-

Hilmer
Herr Henning Wulf
Herr Martin Ahrens
Herr Marc-André Ehlers
Frau Maren Berger Vertretung für: Frau Eick, Annelie

Herr Dr. Eberhard Krauß
Herr Wolfgang Schnabel
Herr Toni Köppen
Herr Heinz-Michael Kittler
Herr Claus Peter Dieck KT-Abg. als Gast bis 19:10 Uhr

Frau Annette Glage KT-Abg. als Gast bis 19:10 Uhr

Frau Angelika Hahn-Fricke KT-Abg. als Gast bis 19:10 Uhr

Frau Rita Marcussen KT-Abg. als Gast

Herr Thomas Wilken KT-Abg. als Gast

Frau Pätzold Stellvertretende Schulleitung BBZ Segeberg
Herr Wellbrock Stellvertretende Schulleitung BBZ Norders-
tedt
Frau Landrätin Hartwieg
Herr Backhaus Werksleiter ISE
Frau Gaßner ISE/ Technisches Gebäudemanagement 
(TGM)
Herr Köll ISE/ Technisches Gebäudemanagement (TGM)
Herr Springer ISE/ Infrastrukturelles Mangament (IGM)
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Frau Harder Protokollführerin

Abwesende:
Herr Sven-Hilmer Brauer
Frau Annelie Eick

Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Einwohnerfragestunde I

2 Formalien

2.1 Genehmigung der Tagesordnung

2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.11.2013

3 Beratung und/oder Beschlussfassung

3.1 HU Bau Neubau Abbundhalle an der ÜAS in Bad Segeberg
Vorlage: DrS/2014/007

3.2 HU Bau zur Erweiterung des BBZ Segeberg (Sozialwirtschaft)
Vorlage: DrS/2014/008

3.3 HU Bau Erweiterung des BBZ Segeberg (Anbau Halle Landmaschinen und KfZ)
Vorlage: DrS/2014/009

4 Berichte der Verwaltung

5 Verschiedenes

5.1 Informationen und Anfragen

5.2 Anregungen für die nächste Sitzung

6 Einwohnerfragestunde II

Protokoll:
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß gela-
den wurde und beschlussfähig ist.
Anschließend werden die Punkte der Tagesordnung wie folgt beraten und beschlossen:
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(öffentlich)

zu 1 Einwohnerfragestunde I
Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.

zu 2 Formalien
zu 2.1 Genehmigung der Tagesordnung
Der Ausschuss einigt sich auf die Aufnahme des Antrages von Herrn Zylka bzgl. der Moderni-
sierung des Kreistagssitzungssaales. Die Tagesordnung wird in dieser Form genehmigt.

zu 2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.11.2013
Frau Würfel betont, im Rahmen des TOP 3.4 mitgeteilt zu haben, dass die Förderschulen dar-
über informiert werden sollen, dass sich die Baumaßnahmen verschieben würden.
In dieser Form wird die Niederschrift ohne Gegenstimmen genehmigt.

zu 3 Beratung und/oder Beschlussfassung
zu 3.1 HU Bau Neubau Abbundhalle an der ÜAS in Bad Segeberg

Vorlage: DrS/2014/007
Nachdem der Vorsitzende darauf hinweist, dass lt. dieser Vorlagen die gesetzte Obergrenze 
nicht eingehalten werden würde, bittet Herr Backhaus um Verständnis und erläutert, dass die 
Projekte ansonsten zum Stillstand kommen würden. Da es sich um eine Sofortmaßnahme 
handle, wäre das Handeln nach einer Genehmigung eines Nachtragswirtschaftsplanes zu spät. 
Des Weiteren stellt er in Aussicht, in Zukunft realistischere Kostenplanungen bei Projekten vor-
zulegen.

Herr Wulf weist darauf hin, dass die für das Projekt von der Politik vorgegebene Summe nicht 
überschritten werden dürfe und dass wenn eine Einhaltung nicht möglich ist, die Politik vorzeitig 
einzubinden sei. 
Des Ausschuss moniert des Weiteren den Zeitpunkt dieser Vorlage, da die Haushaltsberatun-
gen erst vor Kurzem gewesen seien und dass die Angelegenheit in diesem Rahmen hätte ein-
gebracht werden müssen. Die Verwaltung könne nicht davon ausgehen, dass der Ausschuss 
einem Nachtrag ohne weiteres zustimmen werde. Hieraufhin sagt Herr Backhaus zu, zu klären, 
ob eine vorherige Einplanung möglich gewesen wäre.
Auf einen Hinweis gibt Herr Backhaus zu Verstehen, dass die Mittel für die Gemeinschaftsunter-
kunft Schackendorf nicht gekürzt werden sollen, sondern dass dieses Projekt lediglich den 
größtmöglichen zeitlichen Spielraum biete.

Herr Backhaus äußert auf den Hinweis, die ÜAS sei eigentlich eine Angelegenheit der Innung 
und diese hätten sich an den Kosten zu beteiligen, dass die ISE bereits in Verhandlungen mit 
der Handwerkerschaft stehen und dass eine Kontrolle stattfinden solle, welche Kosten von wem 
zu tragen seien.

Auf Nachfrage bzgl. der Kostensteigerung aufgrund der Änderungen der HOAI, erörtert Frau 
Gaßner, dass die stufenweisen Verträge mit den Architekten stets erneuert und dann angepasst 
werden müssten.

Aufgrund der im Ausschuss geführten Diskussion informiert Herr Backhaus darüber, dass die 
ISE derzeit ein Gesamtkonzept erstellt und auch dafür Besuche und Bewertungen der einzel-
nen Liegenschaften geplant und teilweise auch schon durchgeführt seien. Um Vorlagen dieser 
Art in Zukunft zu vermeiden sollten eine engere Projektüberwachung und ein vorzeitiger Bauzei-
tenplan entstehen.

Nachdem die Landrätin um eine Sitzungsunterbrechung bittet wird der Antrag von Herrn Köp-
pen auf Schließung der Rednerliste und anschließender Abstimmung über die Vorlage abge-
lehnt.

Pause: 19:08 Uhr – 19:28 Uhr
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Anschließend beteuert die Landrätin, die Bedenken der Politik verstehen zu können und dass 
das Recht auf Beantwortung der Fragen und Darlegung verlässlicher Zahlen bestehe. Aus die-
sem Grund ziehe sie diese Vorlage sowie die Vorlagen DrS/2014/008 und DrS/2014/009 bis zu 
einer möglichen Sondersitzung und der nächsten regulären Sitzung am 11.03.2014 zurück.

Der Ausschuss signalisiert, mit dieser Vorgehensweise einverstanden zu sein und stimmt hier-
über ab.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig
Zustimmung: 12 Ablehnung: - Enthaltung: -

zu 3.2 HU Bau zur Erweiterung des BBZ Segeberg (Sozialwirtschaft)
Vorlage: DrS/2014/008

Vorlage zurückgezogen.

zu 3.3 HU Bau Erweiterung des BBZ Segeberg (Anbau Halle Landmaschinen und 
KfZ)
Vorlage: DrS/2014/009

Vorlage zurückgezogen.

zu 4 Berichte der Verwaltung
Herr Backhaus informiert bereits jetzt darüber, dass der Prüfungsbericht des RPA über die Jah-
re 2008 – 2012 vorliege und an die Abgeordneten versendet werden wird. Dieser Bericht solle 
in der kommenden Sitzung thematisiert werden.

zu 5 Verschiedenes
zu 5.1 Informationen und Anfragen
Herr Springer kündigt auf Nachfrage von Herrn Wilken an, in der kommenden Sitzung einen 
aktuellen Zwischenstand zu der Anfrage der Piratenfraktion zum Sanierungsbedarf darzulegen.

zu 5.2 Anregungen für die nächste Sitzung
Laut Aussage des Vorsitzenden wird neben dem Bericht der RPA ebenfalls der Antrag des 
Kreispräsidenten sowie der Antrag der Fraktion Die LINKE zum sozialen Wohnungsbau auf der 
Tagesordnung stehen.

zu 6 Einwohnerfragestunde II
Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.

Der Vorsitzende schließt mit Dank an alle Beteiligten die Sitzung.

gez. Peter Säker  f.d.R. Harder
(Ausschussvorsitz) (Protokollführerin)
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